

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—CIENTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MARTES 19 DE OCTUBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NUM. 734.

Traslado.

Doña Rosaric Espí, profesora de primera enseñanza, ha trasladado su domicilio, de la calle de la Virgen de Agosto núm. 2 á la de S. Blas núm. 8.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

Aprovechar la ocasión.

Hay por vender dos conos 4500 á 5000 cántaros cada uno.
Darán razon en esta Administración.

ALCOY 17 DE OCTUBRE DE 1880.

EXPLOSION DE UN GENERADOR DE VAPOR EN BILBAO.

Para que sirva de lección á los dueños de fábricas movidas á vapor, y de sus operarios, reproducimos el siguiente artículo que publica *La Crónica de la Industria*, y que recuerda, por sus circunstancias, la horrible catastrofe ocurrida hace pocos meses en esta ciudad en el edificio de los Tiutes.

Dice así *La Crónica*:

«Ajustado ya este número, recibimos de una persona competentísima é ilustrada de Bilbao la siguiente reseña de la explosion de un generador de vapor en la fabrica de hierro de nuestros distinguidos amigos los Sres. Ibarra y Compañía. Lamentando profundamente el fallecimiento de los dos trabajadores, víctimas de la explosion, y las pérdidas materiales que ha experimentado la fabrica, creemos de nuestro deber hacer público lo que se sabe del accidente, para que lo examinen los dueños de generadores de vapor y adopten medidas para evitar tamañas desgracias.

Una sensible desgracia ocurrió el 4 de Octubre á las cinco y media de la mañana en la fabrica de hierro de Nuestra Señora del Carmen, de Baracaldo, propiedad de los Sres. Ibarra y Compañía.

Habíanse encendido por la noche los hornos de pudelar y calentadores despues del escanso del domingo, y durante la misma

noche, el contramaestre de las máquinas habia girado su revista, recomendando la mayor vigilancia al maquinista, especialmente encargado del cuidado y alimentacion de las calderas de vapor.

Una de dichas calderas, precisamente de las mas nuevas y sólidas, habia estado parada hacia quince dias y acababa de sufrir una limpieza general interior y exterior, seguida como de costumbre del reconocimiento del maestro calderero, que habia encontrado las chapas de hierro en perfecto estado.

No podía, pues, hallarse en mejores condiciones la expresada caldera, y sin embargo estallo con horrible estruendo á la indicada hora, rodando á 90 ó 100 metros de distancia, derribando á su paso cuatro columnas de hierro que sostenian el tejado, el cual se vino seguidamente al suelo, y chocando con el estribo de un puente por donde tiene entrada a la fabrica el ferro-carril minero de la Orconera, cuyo estribo destruyó por completo, á pesar de que tenia siete metros de espesor.

En las inmediaciones del citado puente quedó muerto por la explosion un cargador. Un obrero calentador sufrió una fractura del muslo y otros tres ó cuatro operarios contusiones ó rasguños de muy poca importancia. Desde el primer momento se echó de ménos al maquinista, pero luego se averiguó que habia perecido víctima de su propia imprudencia, ó más bien de una ofuscacion, causa única del desastre, que ciertamente puede llamarse ofuscacion, tratándose de un obrero inteligente, sóbrio y de experiencia. Como el accidente ocurrió media hora antes de entrar la gente al trabajo, no hubo felizmente que lamentar más desgracias, que hubieran sido numerosísimas á haber ocurrido media hora más tarde. Verdad es, que si la gente hubiera estado en el trabajo, el accidente acusa no habiera ocurrido, pues cualquiera se habría apercibido de la ofuscacion del maquinista, y sobre todo le hubieran impedido cometer la imprudencia que cometió.

La caldera que estalló y voló era de 8 metros de largo, 1,50 de diámetro, y tena

un tubo interior de 0,80 de diámetro, reforzado con 5 tubos cónicos, sistema Galloway. Tenia todos los aparatos indicadores y de seguridad, y se hallaba en perfecto estado, habiendo sido limpiada y reconocida perfectamente antes de ponerla en fuego.

Por la reseña anteriormente hecha, se comprende la causa del accidente, que despues ha sido perfectamente corroborada por uno de los heridos, que precisamente vió lo que hacia el maquinista. Este, á pesar de habérselo recomendado su jefe, olvidó abrir una válvula que pone en comunicacion la caldera con las cañerías generales de vapor; y á las dos horas antes del accidente, habiéndole preguntado otro maquinista si tenia todo en regla ó si necesitaba ayuda, contestó que todo estaba bien y que no habia novedad.

Pero faltando á la caldera la salida del vapor por la cañería, empezó á salir el exceso, como es natural, por la válvula de seguridad (cosa que sucede á cada momento), siendo así que las demás calderas que tambien habia puesto en marcha, que eran otras 7 ó 8, no despedían vapor por la válvula (por que estaban en comunicacion con la cañería maestra ó depósito de vapor.) Esta circunstancia le ofuscó, y en vez de atribuirlo á la verdadera causa, ó de llamar la atencion de cualquiera de sus compañeros que cuidaban otras calderas, se empeñó en creer que era defecto de la válvula que estaba mal, y del manómetro que no indicaba bien la presión. En este estado, uno de los contusos le vió subirse á la caldera y empezar á cargar la válvula de seguridad, y ponerse él mismo á apoyar en ella para impedir la salida del vapor. No cabe ofuscacion ni imprudencia mayor!

El resultado fué que estalló la caldera con el maquinista que se hallaba sobre ella. El cuerpo de la caldera voló á 100 metros de distancia en el sentido de su eje longitudinal, rompiendo cuanto hallaba á su paso, y paró á los 100 metros contra un estribo de maipostería de un puente, que derribó de raíz.

El tubo interior de la caldera se separó

completamente del cuerpo, y voló precisamente en sentido opuesto; toda la voladura debió efectuarse á unos 3 ó 4 metros del suelo, y en dirección horizontal, á juzgar por las señales dejadas al paso.

Los destrozos materiales son grandes; pues habiendo tropezado la caldera con unas columnas del tejado de la fabrica que es todo de hierro, las derribó, viniéndose abajo unos 1.200 metros cuadrados de tejado, resistiendo otros 500 metros cuadrados que habra que desmontarlos, y destruyendo una porción de cañerías de vapor, de agua, gas, etc., además de causar más ó menos daño en los trenes de laminar, máquinas, hornos de refino, etc. Los señores Ibarra y Compañía, calculan que la pérdida material del destrozo no bajará de 10.000 duros; pero los daños son mucho mayores, pues el trabajo en los cilindros ha estado parado completamente una semana, y aunque se ha emprendido ya en parte, se esta haciendo un trabajo muy malo y en muy malas condiciones para dar ocupacion al personal. Eso durará hasta que se vuelva á erbrir al ménos una buena parte del tejado; pero se ha alentado y animado á todos los que pueden ocuparse en esta reparacion, y se confia que lo mas esencial estara reparado para fin de Noviembre, y todo el resto para fin de año.

LOS BANDIDOS EN LA MANCHA.

Las noticias que se nos han comunicado de Ciudad Real y Toledo conforman perfectamente con una carta de *El Labriego* fechada en Villacañas, de la cual extractamos los párrafos siguientes:

«Sabiéndose por confidencias que los criminales todos reunidos se proponian robar el tren-correo entre ésta y Quero, salieron en su persecucion, por órdenes, segun se dice, del señor gobernador de esa provincia, toda la fuerza de la guardia civil de los puestos de Alcazar, Criptana, Herencia, Tomelloso y algunos otros, y los encontraron en un sitio á dos kilómetros de este pueblo en una propiedad de don Jesus Segoviano, en cuyo punto los ata-

LA COMEDIA HUMANA.

17

preguntando si las personas en cuya presencia estaba, eran realmente el conde y la condesa de Montpersan. Estas frívolas frases me permitieron juzgar de una sola ojeada y analizar con una perspicacia rara á mi edad, á los dos esposos, cuya tranquilidad y sosiego iban á ser tan violentamente alterados. El marido parecia ser el tipo de los gentiles hombres, que son ahora el mas bello ornamento de provincias. Llevaba unos grandes zapatos de suela gruesa; los pongo en primer lugar porque me llamaron mas vivamente la atencion que su leviton de paño negro, ya algo usado, su traído pantalón, su corbata descuidada y el arrugado cuello de su camisa. Habia en aquel hombre algo de magistrado, mucho mas del consejero provincial, toda la importancia de un corregidor al que nada se le resiste, y la aspereza de un candidato elegible periódicamente hasta 1816, época en que fué desechado; una sumision infinita á su esposa y al propio tiempo el convencimiento de ser el amo, dispuesto á rebelarse en las cosas de poco interés y no cuidándose en modo alguno de los negocios

16

EL MENSAJE

verde cespéd. Gracias á esta *toilette* de gascon, llegué á creer que no sería tomado por ambitante del sub-gobierno, mas ahora cuando me imaginaba facha que entonces pondría merito de mi mismo.

De pronto, en el momento en que finalizaba mi tarea, apercibí detras de una sinuosidad poblada de verde yerba, un medio de mil flores, iluminadas por un calido rayo de sol, á Julieta y su esposo. La niña que habia visto yo, tenia cogida a su madre de una mano, y facilmente se echaba de ver que la condesa habia apresurado algo su paso, cuando oyó la exclamacion ambigua de su hija. Sorprendida al ver á uno á quien no conocia, que la saludaba bastante torpemente, contestó con una fría inclinacion de cabeza e hizo un graciosísimo gesto que me reveló todas las esperanzas que veia defraudadas. En vano busqué algunas de mis frases tan laboriosamente preparadas. Durante aquel momento de vacilacion mútua, presentóse en escena el marido.

A mi cerebro se agolparon miradas de pensamientos. Por el buen parecer dije tan solo algunas palabras insignificantes,

LA COMEDIA HUMANA.

13

de Montpersan, amante de amigo, encontrábase á ocho leguas de Moulins. Cuando supé esto, me pareció bastante difícil el desempeño de mi mensaje, porque por un conjunto de circunstancias inútiles de expresar, no llevaba encima mas dinero que el necesario para llegar á Moulins. Sin embargo, con el entusiasmo propio de la juventud, resolví hacer el camino á pié y cambiar bastante de prisa para preceder á las noticias de todo siniestro, que tan rápidamente marchan. Tomé informes del camino mas corto, y fui por las sendas del Bourbonnais llevando, por decirlo así, un muerto sobre mis hombros. A medida que avanzaba hacia el castillo de Montpersan, me asustaba mas y mas la peregrinacion que habia emprendido. Mi imaginacion vagaba en un modo fantástico.

Representábame todas las situaciones en que podia encontrar á Mad. de Montpersan, ó mas poéticamente dicho, la Julieta tan querida por el viajero mi amigo. Forjaba mil respuestas espirituales á las preguntas que yo suponía se me harian. No pensaba entonces, con rubor lo digo,

aron por varios lados, logrando la muerte de uno llamado Antonio Cuéllar y de los dos hermanos llamados los Juanillones.

Los dos hermanos Pur... han sido hechos prisioneros dentro de este mismo pueblo, y están en esta cárcel: estos dos venían huyendo de la guardia civil en dos magníficos caballos, preguntando por toda la calle del Cristo donde vivía el señor alcalde, y á caballo y todo penetraron en su casa y se abrazaron á él, pidiéndole los amparase; pero aún no habían concluido de decirlo, cuando los dos guardias que venían persiguiéndolos estaban ya sobre ellos, donde los hicieron prisioneros.

En dicha casa se hallaba un teniente de la guardia civil, á quien pedía auxilio el más pequeño de los Pur...

En este mismo momento viene la noticia de haber matado á otro criminal que fué sargento y se ignora cómo se llama.

Todo el pueblo está alborotado y mintiendo, como es consiguiente, mucho; pues cada uno pone de su cosecha lo que le parece; sin embargo, lo que le comunico corre como la versión más autorizada.

A las seis y media de la tarde llegó un carro con los cuatro muertos, asistiendo un gran número de curiosos para verlos, y á esa misma hora entraba montado en su yegua y á todo correr Mauricio Zaragoza, que venía del campo, diciendo le venían persiguiendo otros dos criminales; acto continuo salió fuerza de la guardia civil en su persecución. Ya le avisaré si se capturan.

Para esta noche hay tomadas varias medidas por si algunos bujaran á efectuar el robo pensado.»

Segun noticias de origen oficial, la batalla dada á los bandoleros de Ciudad Real y Toledo tuvo lugar en el término de Villacañas, sitio del monte de Borrugas.

Los nombres de los muertos son: Antonio Cuéllar, natural de Yébenes; Zorilo Peinabo (á) Legato, vecino de Fuente el Fresno; Saustiano (a) el hijo del Guarrilla, natural del mismo pueblo, y Laureano Polo (a) Juanillon, de Úrda. Los prisioneros son: Casimiro y Antonio Navarro, alias P...

En los centros oficiales se recibió el siguiente despacho teleográfico:

«Ciudad Real 15 (tres 50 tarde).

El gobernador al ministro de la Gobernación:

Ha llegado el teniente coronel de la guardia civil con los dos criminales aprehendidos, los cuales ha puesto á disposición de la autoridad militar, como responsable, en union de otro, del atentado de Fuente el

Fresno, y haber hecho resistencia á la guardia civil. En el parte detallado que dirijo por el correo de hoy encontrará V. E. los nombres de los bandidos que han sido muertos en la refriega.»

Seccion local.

Hemos procurado averiguar lo que hay de cierto acerca del comentado asunto del andarin que habia de ir y volver de esta ciudad á Alicante en diez horas, el sábado, y que tantas esperanzas defraudó, resultando de nuestros informes, que dicho sugeto subió á lo alto de la Carrasqueta en cinco cuartos de hora, y, por último, llegó á la venta del Soldado, punto de parada donde cambian su último tiro los coches que corren de esta ciudad á Alicante, en dos horas y media, lo que denota velocidad bastante para haber ganado la apuesta. Pero, desgraciadamente, al llegar cerca de dicha venta, se vió acometido el andarin de un accidente, que le privó de continuar su marcha, regresando por la tarde en uno de los coches que por allí pasan.

A dicho andarin acompañó un vecino de esta ciudad, que se propuso ir á su lado todo el trayecto y que lo consiguió hasta la venta indicada.

Esto es lo que se nos refiere como cierto.

El Circulo de Bellas Artes fundado en Madrid, en el que figuran todas las eminencias del arte y gran número de nuestros primeros literatos, ha elegido por su secretario general á nuestro paisano el distinguido pintor D. Plácido Francés.

El alcalde de Beniarrés ha impuesto á un propietario de aquel pueblo, vecino de esta ciudad, la multa de quince pesetas por vendimiar en dia festivo. De esta multa debe tener conocimiento á estas horas, segun nuestras noticias, el Gobernador civil de la provincia.

En la importante poblacion de Carcagente se ha construido un espacioso y elegante teatro, el cual se inaugurará la semana próxima.

En nuestra ciudad se construirá otro teatro ó se reformará el actual allá para las kalendas griegas.

Segun datos estadísticos oficiales, Orihuela tiene 23 ciegos y 16 ciegas, 3 sordomudos, 45 lisados y 21 lisadas, 1 loca, 13 idiotas y 14 hembras de igual indole, 1 ciego y manco, 1 tuerto y manco, 1 mu-

da y manca, 3 varones mudos y baldados, 2 mancos y cojos, 25 sordos y 14 sordas. No es mal batallon.

El Boletín Oficial de la provincia publica un resumen del movimiento de poblacion habido en la misma desde el 30 de Agosto al 26 de Setiembre último, que arroja un total de 900 defunciones y 883 nacimientos, resultando por tanto una disminucion en el censo de poblacion de 17 almas.

En el pueblo de Oros ha ocurrido una sensible desgracia. Dos niñas vecinas de la calle del Santo Cristo, estaban jugando, segun noticias, con una pistola cargada, cuando se disparó aquella, resultando la pequeña con dos heridas graves en la tetilla izquierda y quemaduras de consideracion en el brazo y mano izquierdos.

Registrando la Guardia civil el lugar del suceso, no ha podido encontrar la pistola y si un puñal de grandes dimensiones.

El juzgado entiende del asunto.

La maestra de Muro ha solicitado se le espida nuevo título administrativo, por razon del aumento de sueldo que ha obtenido en virtud del aumento de poblacion de aquella villa.

Se ha manifestado al Alcalde de Alcolea que no necesita aquel Ayuntamiento autorizacion para mostrarse parte en la causa formada por el Juzgado de primera instancia del partido, á consecuencia de una tala de leña en el monte la Pedrisa.

Se ha puesto en conocimiento del Alcalde de Alca que debe gestionar la adquisicion de terrenos para el ensanche del camino de aquella villa á Callosa de Euzarriá.

Parece que se ha desarrellado la acción á las apuestas.

Segun se nos asegura, un conocido conductor y propietario de coches de esta ciudad, ha apostado á que recorria en tres horas, con uno de sus carruages tirado por solo tres caballos, el camino de esta ciudad á Játiva; pero las autoridades, atendiendo á los peligros de tan vertiginosa carrera, en una vía tan transitada, han negado el permiso para que la apuesta se realizase. A ver que se inventa ahora.

Con el aliciente de la música estuvo el domingo por la noche muy animada la feria.

Ayer, á última hora, no habia aun nada decidido acerca de si la Municipalidad costearia algun concierto mas.

Mucho celebrariamos que lo acordase.

Ayer estuvo casi todo el dia cubierta la atmósfera y con aparato de lluvia. Esta, en efecto, se desprendió en algunos momentos; pero con poca intensidad y corta duracion.

De ayer á hoy debe llegar procedente de Albaida y con objeto de establecerse en esta ciudad definitivamente, el Ingeniero jefe del ferro-carril de Alcoy á Villena y Játiva, en estudio, D. Luis P. Marqués, acompañado de su familia.

El viage, no obstante, dependia de una ligera indisposicion que aquejaba al referido señor y de la que celebraremos se haya por completo restablecido.

Como verán nuestros lectores, hacemos hoy descanso en la cuestion del ferro-carril, de que venimos ocupandonos desde hace algunos dias.

Mañana continuaremos nuestra comenzada tarea, en la que no esperamos cesar hasta obtener el resultado apetecido, cuales es que nuestras autoridades y corporaciones salgan de la apatía de que denotan, hallarse poseidos.

Hemos de insistir una vez mas acerca del indecoroso estado del retrete situado el paseo de la Glorieta.

Entre en aquel infundo surtidero cualquiera de los señores que componen la Comision municipal de Policía Urbana ó de Paseos, y se convencerá por si mismo de la necesidad apremiante de una medida que ponga aquel lugar en condiciones de aseó e higiene de las que carece en absoluto.

Con destino al consumo público han sido sacrificados en el Matadero de esta ciudad en la última semana, 52 cerdos, 88 machos cabríos y un toro, en junto 141 reses.

Como se vé ha bajado bastante el consumo de carnes, efecto, sin duda, de la injustificada subida de los precios.

En el domingo último han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad Rvon. 4.580 por 57 imposiciones, de las cuales son nuevas dos, y se han satisfecho Rvon. 10.609,97 á solicitud de 14 imponentes 6 de ellos por saldo.

En el domingo anterior ingresaron Rvon. 5.696 por 79 imposiciones, de las cuales eran nuevas 3, satisfaciéndose Rvon. 1.006, 86 á solicitud de 2 imponentes, uno de ellos por saldo.

sino en mi apostura, en mi talento y en la maña que iba á desplegar; pero cuando llegué á la vista del castillo, una súbita reflexion desgarró mi alma. ¡Cuan terrible era la noticia que iba á comunicar á aquella mujer, que, llena entonces su imaginacion de su jóven amigo, esperaba de hora en hora mil indecibles dichas, despues de haberse tomado un trabajo infinito para hacer que su amante llegase hasta ella legalmente! En fin, era un cruel y caritativo servicio el noticiar aquella muerte como yo lo iba á hacer. Apresuré el paso, llenándome de todo y atollándome en los senderos del Bourbonnais, y no tardé mucho en llegar á una gran avenida de castaños, á cuyo otro extremo alzabase magestuoso é imponente el castillo de Moutpersan. Al llegar á su puerta, la ví abierta de par en par. Esta circunstancia imprevista destruía todos mis planes y suposiciones. Sin embargo, entré desembarazadamente, y pronto tuve á mi lado á dos perros que empezaron á ladrar como ladran los perros del campo. A aquel estrépito, presentóse una criada muy robusta, y cuando le hube dicho que me

era preciso hablar con la señora condesa, me mostró con una mano, la espesura de un parque á la inglesa que rodeaba el castillo y me respondió: —

—La señora anda por allí...

—Gracias, le respondí con acento irónico. Sa por ahí podia hacerme pasear dos horas por el parque.

Una lindísima niña de cabellos rubios, con vestido blanco y un ceñidor de color de rosa, presentóse á este tiempo y oyó la pregunta y la respuesta. Al verme, desapareció gritando con dulce vozecita. —Mamá, aquí está un caballero que desea hablarte. Yo la seguí por entre las caprichosas vueltas de la alameda.

Es preciso decirlo todo. Cuando llegué á los límites de la avenida, habíame apañado el cuello, cepillando mi ruin sombrero y el pantalón, con los dedos de mi levita; ésta con las mangas, y las mangas una con otra; despues, como el paño de las vueltas de las solapas está siempre en mejor estado que el del resto del traje, me abotoné cuidadosamente, y por último, dejé caer el pantalón sobre las betas no sin haber frotado estas antes contra el

importantes: el resto de su persona lo completaban una fisonomía marchita, arrugada, quemada por el sol, algunos cabellos grises y hé aquí á nuestro hombre. Ella, la condesa, ¡cuan brusco contraste formaba con su marido! Era pequeña de estatura, pero muy graciosa, esbelta y tan delicada que puede decirse, que el que la tocase debía abrigar algun temor por si se quebraba; vestía de blanco, y en la cabeza llevaba un lindísimo gorro con lazos de color de rosa; llevaba además un ceñidor también rosado, y una tocá que se contornaba tan deliciosamente sus formas, que al contemplar nacían en el corazón irresistibles deseos. Sus ojos eran vivísimos, negros y espresivos, sus movimientos languidos y su pié microscópico. Un viejo verde y afortunado en amorosas empresas no la hubiera creído de mas de treinta años. tanta era la frescura de su frente, y la juventud que brillaba hasta en los mas mínimos detalles de su cabeza. En cuanto á su carácter, me pareció que participaba del de la condesa de Lignolles y del de la marquesa B...; des tipos de mujeres frescos siempre en la memoria del jóven que

Correo general.

El autor del folletín que se publica en el *Petit Républicain* (periódico de París) fue arrestado el 14 del actual por el delito de ultraje á la moral pública.

El gobierno francés está decidido á perseguir con todo rigor, esta clase de escritos que tan en voga se halla entre los republicanos exaltados.

—He aquí un pequeño dato sobre la recolección del vino en el canton de Vaud (Suiza)

La cosecha del presente año se calcula en 45.000.000 de litros; de los cuales se cree que irán á abastecer el mercado de Francia sobre unos 400.000 hectolitros.

—En un pueblo inmediato á Barcelona cayeron días pasados en un pozo lagar de vino, el dueño de la casa y otro sugeto. A los lamentos y voces de auxilio, acudieron dos guardias civiles; el hecho era presenciado por mas de cien personas, sin que ninguna de ellas prestara auxilio á los desgraciados. En tan críticas circunstancias y sin temor á las consecuencias que pudieran sobrevenirle, el valeroso guardia Sorolla, sostenido por una cuerda, descendió al jagar: la axfisia se apoderó tambien de él y hubo necesidad de subirle por tres veces. Per último, pudo resistir aquella atmosfera y sacar á los dos hombres.

Al tener conocimiento de este acto humanitario el general Pavia, hizo mencion de él en la orden general de la plaza y ha sido recomendado al gobierno tan bravo militar.

—Los periódicos de Santander dan cuenta en los siguientes términos del suceso desgraciado ocurrido en la línea ferrea, y del que dimos cuenta por despachos telegráficos:

«Por razones que ignoramos, se desprendieron de un tren en la estación de Reinosa dos wagones cargados de rails, precipitándose por la vía, ganando en velocidad á medida que descendían por las Hozes.

Al llegar á la salida de un túnel próximo á la estación de Montabiz, chocaron con un tren de balastro, destrozándose todo el material y quedando cuatro hombres muertos en el acto y siete heridos. Acaso todos los que conducía aquel tren.

Los heridos fueron transportados inmediatamente al pueblo de Barcelona, donde se les prodigaron toda clase de socorros; pero fueron vanos los auxilios de la ciencia para algunos de estos infelices, pues dos de ellos fallecieron por la tarde, y otros dos ofrecían á última hora muy pocas esperanzas de vida.

Para que nuestros lectores se formen una idea de la velocidad con que caminaban los wagones desprendidos, basteles saber que recorrieron muy cerca de 24 kilómetros en 13 minutos.»

—Dicen de Cartagena que hace tres noches se presentó al ayudante del distrito de Portman el capitán del vapor inglés *Plantagenet* de 531 toneladas de registro, Federico B. Campbell, con 16 individuos más de tripulación, manifestándole que á las ocho de la misma noche, habiendo tocado con el buque de su mando en el bajo que hay por fuera de las hornigas de Cabo de Palos, quince minutos después se fué á pique; no dándole tiempo mas que para salvar la vida de todos sus tripulantes valiéndose de dos de sus botes

Dicho buque procedía de Newport para Barcelona con 845495 kilogramos de carbón de piedra.

El citado ayudante de Portman ha dado inmediatamente cuenta del suceso á las respectivas autoridades.

—La «Liga contra la Ignorancia» ha quedado constituida en Madrid. El presi-

dente es el duque de Osuna y del Infanzado. La junta directiva se compone de los siguientes Sres. D. Manuel María José Galdo, D. Francisco Javier de Moya, D. Gaspar Nuñez de Arca, D. Joaquín Bañón, D. Manuel Fernández Martín, don Gregorio de Mijares, D. Pedro Díez y González, D. Francisco Cañamaque, D. Narciso Campillo, D. José Valdes, D. Daniel Balaciart, D. Emilio Ruiz de Salazar, don Vicente Climen, D. Julio Vizcarrondo, D. Luis Vilart, D. Francisco Valduvi, D. Agustín Sarlá, D. Ricardo Baños y D. Luis de Moya y Jimenez.

—Los periódicos de Murcia correspondientes al día 15, primer aniversario de la inundación de 1879, dedican sus paginas á conmemorar tan triste suceso y á demostrar la gratitud á la caridad universal por los benéficos auxilios que prestó á las provincias de Levante en días de tanta tribulación.

—En breve se constituirá en Ciudad-Real el consejo de guerra que ha de juzgar á los bandidos que han sido presos, y que formaban parte de la cuadrilla que ha disuelto la guardia civil recientemente.

—Al ir á enterrar á una jóven en Málaga, principió á dar señales de vida y resultó que, en vez de estar muerta, se hallaba presa de un ataque cataleptico.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 16 de Octubre.

Cuando menos se le esperaba y sin aviso alguno previo, para evitar, sin duda, manifestaciones á que no es muy afecto, se presentó ayer en Madrid el Sr. Sagasta acompañado de algunos de los amigos que estaban con él en el monasterio de Piedra.

Instantáneamente después que se supo la llegada del Sr. Sagasta, acudieron á su casa muchos de sus amigos y correligionarios políticos.

El general Martínez Campos fué quien celebró mas larga conferencia con el señor Sagasta, pues estuvo con él cerca de tres horas.

Debe presumirse que en esta larga entrevista el Sr. Martínez Campos expresara al Sr. Sagasta el estado actual de los asuntos público, en lo que mas directamente se refieren al partido fusionista, y con especialidad las cuestiones de etiqueta que últimamente han sido motivo y entretenimiento de las conversaciones en los círculos políticos.

Cuantos han procurado saber los propósitos é intenciones con que viene á Madrid el Sr. Sagasta, han visto defraudados sus esfuerzos. Debe suponerse que el jefe de los constitucionales habrá estado franco y espicito con los Sres. Martínez Campos y Alonso Martínez; pero con la generalidad de sus amigos, y sobre todo con los que le preguntaban con el proposito de dar publicidad á sus ideas, el Sr. Sagasta ha guardado su habitual prudencia, contentándose, según parece, con desautorizar la política de provocaciones inútiles.

Ni antes ni después de la fusión, ha creído el Sr. Sagasta que estaba próxima la caída del ministerio presidido por el señor Cánovas del Castillo.

A mi juicio, acepté la fusión sin entusiasmo alguno y arrastrado por la fuerza de las circunstancias.

El Sr. Sagasta no es, pues, de los burlados porque la fusión no ha destruido al ministerio liberal conservador. Siempre creyó que este acto político, conveniente para dar fuerza á la oposicion dinástica, no sería eficaz para darle el poder.

Creo que el Sr. Sagasta permanecerá por ahora en una actitud pasiva, imitando en cierto modo la conducta del duque de la Torre.

Cuando llegue el momento de empezar sus tareas el parlamento, el directorio fusionista convocará á los senadores y diputados de la minoría, y el Sr. Sagasta en vez de dirigir la tendencia del partido dentro y fuera de las córtes, como le corresponde por ser el político de más talla dentro de su partido, dejará en mi opinion que otros tomen la iniciativa y en cie todo la responsabilidad de lo que el partido haya de hacer.

Esto podrá tener malos resultados para la fusión, pero no creo que el Sr. Sagasta juzgue derrotada su política el día en que la fusión no pueda subsistir y vuelvan las cosas y los partidos al ser y estado en que se encontraban antes de la alianza de constitucionales, centralistas y campistas.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pedro de Alcántara conf. y fund.

SANTO DE MAÑANA.—S. Juan Cancio presb. y conf.

CULTOS.

Ermíta de S. Miguel.—Continua la novena á San Rafael con orquesta, á espensas de varios devotos.



Esta noche á las oraciones continuará en el altar de Nuestra Señora de la Correa, en la Iglesia de San Agustín, el rezo en sufragio del alma de

Doña Francisca Lloret y Tormo

La familia suplica la asistencia á este religioso acto.

Seccion mercantil.

Alcoy, 19 de Octubre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS	PA- REL.
Alicante.	114	318	Murcia.	114
Albacete.	114	118	Orense.	114
Almería.	114	78	Oviedo.	114
Barcelona.	114	112	Palencia.	114
Bilbao.	114	112	Pamplona.	114
Batájoz.	114	78	Pontevedra.	114
Burgos.	114	112	Salina.	114
Cádiz.	114	78	Sabranca.	114
Cartagena.	114	112	S. Sebastian.	114
Coruña.	114	118	Santander.	114
Córdoba.	114	78	Santiago.	114
Castellón.	114	112	Sevilla.	78
Granada.	114	112	Tarragona.	78
Jaén.	114	112	Toledo.	112
Jerez.	114	78	Valencia.	112
Lérida.	114	112	Valladolid.	112
Logroño.	114	118	Vigo.	78
Lugo.	114	112	Vitoria.	118
Madrid.	311	112	Zaragoza.	112
Málaga.	311	314		

Paris 8 días vista 5.07
Londres 9 días fecha 48.30.
Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Paris 17.

El «Diario oficial» publica esta mañana un decreto nombrando al Sr. Patenostre ministro plenipotenciario de Francia en Stokolmo.

Otro decreto confiere al general Zentz el cargo de comandante del once cuerpo de ejército, en reemplazo del ex-ministro de la Guerra general Cissey, que lo desempeñaba.

La prensa conservadora dirige enérgicos ataques al gobierno con motivo de la ejecución del segundo decreto contra las corporaciones religiosas.

Hoy se han empezado á recibir en Paris nuevas dimisiones de magistrados, los cuales dicen que su conciencia no les permite poner en ejecución el indicado decreto.

El gobierno reemplazará en el acto á dichos funcionarios.

Los decretos de marzo serán cumplidos en toda su integridad.

Paris 17.

Se cree probable que en breve se deje sin efecto el acuerdo de las mensagerias marítimas de Burdeos, suprimiendo las escalas en los puertos del Norte de España.

Nueva-York 17.

La prensa democrática de los Estados-Unidos publica artículos violentos contra los republicanos, acusándoles de haber cometido grandes fraudes en las últimas elecciones, y sosteniendo que si hay union en el partido democrático, podrá conseguir el triunfo de su candidatura en la elección de presidente de la república.

Esto no obstante, se cree asegurada la victoria de los republicanos.

El ministro de Hacienda en un discurso que publican ayer los periódicos, sostiene que la autoridad nacional quedaria muy debilitada si consiguiesen mayoría los demócratas y que las consecuencias serian funestísimas para el país.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 18 Octubre.

Esta tarde en la Bolsa ha reinado grandísima agitación, á consecuencia de la baja que han experimentado los valores.

Esta baja ha sido originada por cuestiones de especulación.

No hay ninguna noticia alarmante que pueda haber dado origen á la misma.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21-55.

Viuda de Monmeneu.

S. Nicolas 2.

Participo á mis favorecedores haber recibido un variado surtido en los géneros siguientes:

Paraguas alpaca y seda.
Petacas piel inglesa. Australia, Rusia y persa, última novedad.
Carteras ordinarias y finas.
Manguitos piel gato Angola, lince blero y oso gris.
Pañuelos punto.
Chalecos id. para caballeros.
Id. id. para señora.
Camisetas elásticas.
Medias e tambre.
Cuellos piel para caballeros.
Bugías transparentes á 3 reales paquete.

Traslado.

La tahona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado á la de Santa Elena número 24.

GRAN NOVEDAD.

Máquinas encuadernadoras alemanas de gran utilidad para los talleres de encuadernación, notarias, casas de banca, escriptorios, juzgados y en general para toda clase de oficinas.

Depósito.—Santa Elena 5, bajos.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.)
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almuacen.
Constructor de cajas carton. D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Droguerías. D. Eduardo Piol, P. s. Agustín, 6.	Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sra. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carlos).	Sastrerías. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Farmacías. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6 (Sucesor de Mallol.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. crenzo 23, (Tienda de la Campana.)	
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)	
Modas. Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservación. Darán razón en la Admon de este periódico.

TIENDA DE LA PURISIMA

DE
JOSE VALERO.

3, Mercado, 3.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Extranjero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

Lanas para señora, abn laute surtido en diferentes tipos y calidades; precios des le 1 a 14 rs. vara.
Completo surtido de adornos para vestidos, altas noveladas, des le 6 a 32 rs. vara.

Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino n. gras, Tartanes de algodón y de lana, Colechas, Bayetas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores.

Granulinas lisas y labradas.
Vejos para mantillas des le 5 a 100 rs. uno.
Tamis en to los anchos, y lo mismo en merinos.

Buñandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.
Zurzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.
Manteles, Servilletas y Toullas.

Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas cadas.
Guindas y Mallorcas.

Pañuelos de merino bordados y de la China, gran coleccion.
Persas, Cretonas y Chagrís, propio para cubiertas y colchas.

Cortinajes bordados y de Croix, alta novedad.
Lienzos de Rentería y Contray para almohadas.
Cortes de Sabanas de hilo, to'o un ancho, de 40 a 160 rs.

Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 25 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalon, desde 34 a 140 rs. uno, como tambien Tricots, Elasticotin, s. Tupoines, todo a precios muy convenientes.

Otra: A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Caclimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burteos, como depósito exclusivo, los cuales se espenterán desde 7 rs. botella en adelante.

Tambien se ha recibido Cerveza de la marca Paleale a 5 rs. botella; como tambien Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

Curación de las fiebres intermitentes,

POR LAS

Píldoras Febrífugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las **Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison**; y despues de curadas, no hay incidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutaran con prontitud, esmero y economía, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijiran las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE

Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios más distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todos los demás ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Pálidas, Debilidad, Excitación, Coercencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empequecimiento y la Alteración de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no empañan los dientes y las digieren los estómagos más débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA.

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

RELOJERIA

DE

VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad «La Gran S.» situada en la calle de S. Nicolás, núm. 6, casa la más antigua de España en máquinas SINGER, se venden de todas clases de modelos de esta Compañía, a 10 reales semanales y garantizados por 25 años.

El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gasto alguno para proporcionarse un oficial que reuna con diciones especiales para la composicion de relojes y demas articulos pertenecientes a la referida casa.

Al efecto, no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiendo traido tambien de la espresada nacion para la venta los articulos que a continuacion se espresan:

Paraguas de seda de Lion.
Termómetros para baño.
Id. id. médicos.
Id. de 100 grados para líquidos.
Graduadores de todas clases.
Anteojos de larga vista, desde 16 rs. en adelante.
Id. de cristal de roca y demas clases.
Cuenta hilos.
Higrómetros.
Sonerías eléctricas.
Relojes de sol y de arena.
Id. bolsillo de 8 dias cuerda.
Lámparas de espíritu de vino.

AVISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que residia en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentacion no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 28, creyéndose en la obligacion de invitar a los interesados a manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, además de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.

José Silvestre Mullor.

VENTA.

Se hace de un torno mecánico para hilar lana, de 180 husos, sistema de canals, en muy buen estado y funcionando.
Darán razón Cristóbal Mataix, hijo.

PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 94 rs.—Cántaro 28 rs.—Micheta 15 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.

Drogueria del Moro, Plaza de san Agustín.

GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la *gastralgia* (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los *retortijones intestinales*; la *diarrea colorada*; la *odontalgia* cuando es muy dolorosa y los *cólicos uterinos* tan frecuentes en las jóvenes a la aparicion de las reglas, cuya expulsion regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcótica ni peígrisa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las más recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4.

(os)